

# Exitoso descubrimiento nipon de un nuevo material muy valioso

Osaka, 12 de abril.—Otro brillante triunfo se ha registrado recientemente en el campo de la ciencia cuando un nuevo material para cementación usado indispensablemente en la manufactura de miras para lentes, prismas y otros instrumentos ópticos, fue inventado, según se ha sabido.

Este nuevo material ha sido perfeccionado por un ingeniero en una compañía farmacéutica en la Prefectura de Iyogo después de una continua y ardua labor de investigación desde 1940. Se concibió pensando y trabajando la esma de "opus pariflora" y es un líquido de color limpiado, fuerte durable, excesivamente prueba de calor así como de agua y sencillo en su manejo.

Entretanto, los expertos creen que este nuevo material es muy superior en calidad al "balsamo de Canadá". Se dice que el nuevo inventado material allana con éxito las desventajas del "balsamo de Canadá" que es insoluble en alcohol y no es suficientemente a prueba de calor y agua.

Con este nuevo invento, las industrias de la fabricación de instrumentos ópticos en el Japón se espera que sobrepasen mayor impulso.

Una oficina para los estudios científicos  
(De la Agencia Domei)  
Tokio, 12 de abril.—La Junta de

Información ha anunciado que el gabinete ayer llegó a una decisión de establecer una oficina que se denominará Cuarteles Generales de Movilización de Investigaciones Científicas con el fin de hacer el uso más efectivo de los recursos intelectuales del pueblo para que todos los resultados de los estudios científicos de que se puedan disponer para aumentar la fuerza de la nación, pueden ser concentrados en este fin.

Según se comunicó, los cuarteles generales tendrán el status de una persona institucional y jurídica bajo la administración directa del Premier. Todas las oficinas y sociedades existentes serán expandidas para intensificar las investigaciones científicas.

De este modo los resultados de las diversas investigaciones y estudios efectuados por el pueblo serían movilizados para contribuir a la fuerza combativa del país.

A petición del gobierno, los cuarteles generales distribuirán los subsidios obtenidos del gobierno en sumas conjuntas para capitalizar las necesarias investigaciones y estudios científicos. Los cuarteles generales harán recomendaciones al gobierno con respecto a las investigaciones y estudios y llevara a cabo otras empresas relacionadas con sus funciones. Supervisarán también el Instituto del Asia Oriental como un órgano directamente bajo su jurisdicción.

# AUSTRALIA TEME A LA MARINA NIPONA

Su Ministro de Guerra lanza una advertencia y refuta una crítica de América

(De la Agencia Domei)  
Lisboa, 11 de abril.—Un despacho de Melbourne dijo que el Ministro australiano del Ejército Francis Forde advirtió a los australianos este día que solamente el cinco por ciento de las tropas japonesas han estado en acción contra los británicos, australianos y americanos, mientras que había que derrotar aún a prácticamente toda la entera armada japonesa.

Forde recalcó que la guerra ha entrado en la "prueba de resistencia" con los anti-Eje sin ningún "superfluo margen" de fuerza.

En el entretanto, un despacho de Washington dice que Sir Owen Dixon, Ministro australiano a los Estados Unidos, contestó este día la crítica senatorial americana al anuncio australiano de que el ejército sería reducido en 90,000, calificándolo de una "mala comprensión" del esfuerzo de guerra australiano. Dijo: "La noticia no significa más que Australia está adoptando una economía de guerra para satisfacer las nuevas demandas de la guerra."

William Morris Hughes, miembro del Consejo Consultivo de Guerra Australiano, refutó la crítica americana ayer, afirmando sarcásticamente que el ejército australiano se está reduciendo con el objeto de producir alimentos para los soldados americanos en Australia y que Australia nunca ha estado a la zaga de Estados Unidos en los esfuerzos de guerra.

# Se ejecuta a conspiradores en S. Salvador

(De la Agencia Domei)  
Lisboa, 11 de abril.—Un despacho de San Salvador dice que 10 oficiales del ejército que la semana pasada tomaron parte en el golpe de estado frustrado contra el Presidente Maximiliano Martínez, fueron ejecutados ayer por un pelotón de fusilamiento.

Entre los fusilados figuran el General Alfonso Marroquin, comandante del primer regimiento de Infantería que se rebeló, el Coronel Tito Galvo, comandante del Puente Acapulca, y el Comandante Julio Faustino Sousa, segundo jefe de la aviación militar.

# INGLATERRA USA MADERA EN AVIONES DE GUERRA

(De la Agencia Domei)  
Desde una base japonesa en Birmania, 11 de abril.—El empleo de madera en creciente escala para nuevas piezas de aviones de guerra ingleses prueba elocuentemente el hecho de que los ingleses están sufriendo de una aguda escasez de aluminio, el principal material para la fabricación de aviones.

Para afrontar la limitada provisión de mano de obra y aluminio los ingleses han comenzado a producir bombarderos y aviones de reconocimiento de madera en gran escala.

Un estudio de los diversos tipos de combate ingleses abatidos por nuestras unidades y anti-aéreos en el sector de Birmania revela que los ingleses están empleando la madera en la producción de diversos tipos de aviones incluyendo los cazas.

Un caza Spitfire abatido en las cercanías de Mandalay el 14 de diciembre del año pasado, se descubrió que utilizaba madera sólida para algunas piezas de las alas y el fuselaje. Un Beaufighter inglés derribado en las cercanías de Shwebo el 12 de enero se descubrió que usaba piezas sólidas de madera para la cubierta superior del

# MUY SAÑUDA LUCHA EN EL N. DE CRIMEA

Fuerzas alemanas y rumanas repelen ataques de tropas superiores soviets

(De la Agencia Domei)  
Lisboa, 11 de abril.—El alto mando alemán ha anunciado que una lucha sañuda contra fuerzas superiores soviéticas de infantería y tanques continuaba librándose ayer en el norte de Crimea, según un despacho de Berlín.

El comunicado oficial de guerra rumano dice que en la cabeza de puente de Sivash y en el istmo de Perekop, los soviets continuaron sus poderosos ataques; sin embargo, las tropas alemanas y rumanas, en sañuda lucha defensiva, repelieron al enemigo.

Los cuarteles generales del Fuhrer anunciaron que en el sudoeste y oeste de Odesa los alemanes se retiraron a líneas ordenadas. En la provincia oriental de Bukovina, las unidades rumanas abatieron una tenaz resistencia soviética, atacaron un flanco de los contingentes de asalto soviéticos y, juntamente con las fuerzas rumanas, infligieron grandes pérdidas al enemigo, según añade el alto mando alemán.

En la región al sur de Stanielau, un cuerpo de infantería motorizada alemán, juntamente con tropas montañasas húngaras, arrebataron de manos del enemigo la ciudad de Delatyn. En Ternopol los defensores alemanes resistieron los fuertes ataques soviéticos, según dice el comunicado alemán.

En el sector del frente oriental, las tropas alemanas volvieron a rechazar los ataques soviéticos. En el área al sur de Pskov, los alemanes han destruido desde el 31 de marzo 308 tanques enemigos y 121 aviones.

El alto mando alemán ha revelado además que en varios sectores del frente italiano las tropas de asalto alemanas penetraron en posiciones enemigas grandemente fortificadas y destruyeron muchas guarniciones. Frente al puerto de Anzio los aviones torpederos alemanes hundieron anoche un transporte inglés.

tercer tanque de combustible y para la cola y las aletas.

# A 4 kilómetros de Imphal han...

(Continuación de la página 1)  
de Tolban, a 10 kilómetros al suroeste de Moirang, en la tarde del 9 de abril, las fuerzas japonesas están ahora en dura persecución de los restos enemigos de la 17.ª división así como del cuerpo principal de la 23.ª división y 37.ª brigada en la carretera Taungzan-Imphal.

Atrincheradas en estas colinas que dominan la entrada a la carretera Taungzan-Imphal, varios centenares de tropas enemigas motorizadas intentaron interceptar el avance japonés pero fueron aniquiladas en un movimiento de cercamiento formado por las fuerzas japonesas que están avanzando rápidamente. Las villas de Moirang se vieron envueltas en llamas cuando las tropas enemigas fugitivas las incendiaron.

Entretanto, en estrecho contacto con estas fuerzas, otras unidades japonesas están persiguiendo tenazmente a los restos del enemigo y avanzando al llano de Tolban mientras que las fuerzas enemigas huyeron al llano de Imphal, abandonando la mayor parte de sus armamentos y municiones.

Los nipones dominan los llanos de Imphal

(De la Agencia Domei)  
Desde el frente más avanzado indio-birmano, 11 de abril.—Las vanguardias de las fuerzas japonesas y del ejército nacional indio que avanzan desde la frontera central indio-birmana en dirección a Imphal, al amanecer del nueve de los corrientes redujo la base avanzada enemiga en la altura de Tishen, a cinco kilómetros al sudoeste del estrecho pasadizo a lo largo de la carretera Imphal-Taungzan.

Después de la captura de esta estratégica altura, las fuerzas nipon-Indias, apoyadas por las unidades de artillería, emprendieron un furioso ataque desde la mediancha del nueve de los corrientes contra la retaguardia de la 33.ª división enemiga que estaba desesparadamente tratando de mantener abierto el camino.

Nuestras unidades de avanzada tomaron una amplia ruta alrededor de la ladera de la montaña y ocuparon la Colina Moreh, a 10 kilómetros al sudoeste de Bishnupur. Capturando este importante punto las fuerzas japonesas tienen ahora dominio completo de los llanos de Imphal.

Actualmente nuestras fuerzas están infligiendo abrumadores golpes a las tropas enemigas atrapadas en este sector, en concierto con las unidades que avanzaron a las tropas en las que aniquilaron severamente al sur de Tokbon, en la carretera Imphal-Taungzan.

Las fuerzas enemigas cuya fuerza se cree que ha quedado grandemente reducida debido a los casos recientes de malaria, están tratando desesperadamente de hallar un medio de escapar hacia el norte. Sin embargo su retirada ha sido cortada por el rápido avance de

las fuerzas nipo-indias siendo el enemigo empujado hacia los pantanos del lago Loktok donde se está librando una sañuda lucha.

Inminente un ataque general a Kameng

(De la Agencia Domei)  
Desde el frente más avanzado de India, 12 de abril.—Las fuerzas indio-japonesas que están asaltando furiosamente las posiciones enemigas alrededor de Kameng, a unos 12 kilómetros al noroeste de Imphal, están consiguiendo un firme progreso y un ataque general contra la ciudadela enemiga al este de Assam es ahora inminente.

Nuestras unidades, en concierto con el ejército nacional indio, avanzaron hacia el sur y alcanzaron a las unidades enemigas fugitivas cerca de Sengmai, a unos 20 kilómetros de Imphal, donde una batalla que se está librando. Nuestra unidad de artillería, por otro lado, descubrió los cuarteles generales del 4.º cuerpo de ejército enemigo y de la 23.ª división, en un espeso bosque a cinco kilómetros al sur de Sengmai sobre el cual se está concentrando un poderoso barrage.

Otra unidad más está abriendo paso hacia el aeródromo enemigo en la parte norte de Imphal donde se han construido en los alrededores del campo depósitos, tanques y otras instalaciones militares.

En el entretanto las fuerzas enemigas en posiciones al sur de Kameng, están ofreciendo una desesperada resistencia en vista de los tanques de petróleo, estación de radio y otros establecimientos militares situados en estas cercanías, pero nuestras fuerzas continuaron aplastando la oposición enemiga a cada paso y en la mañana del 10 de los corrientes penetraron en un punto de la defensa enemiga en este sector.

Paralelamente con estas operaciones, las fuerzas indio-niponas que redujeron recientemente Henglam, liquidaron al enemigo en Bonghai, a unos 15 kilómetros al norte de Henglam, y están actualmente prosiguiendo su devastador avance en dirección norte a Imphal.

Los aeródromos de Imphal, atacados

(De la Agencia Domei)  
Desde una base japonesa en el frente birmano, 12 de abril.—Los aeródromos enemigos, en Imphal han sido severamente bombardeados en dos consecutivos días japóneses en la madrugada del nueve y 10 de los corrientes.

En la madrugada del nueve del actual la unidad aérea militar japonesa atacó el aeródromo notic causando una fuerte explosión en un punto y conflagraciones en otros seis puntos.

Al rasar el alba del día siguiente otra unidad de bombarderos Imperiales japóneses atacó por sorpresa el aeródromo del sur, estropeando la pista enemiga de cuatro kilómetros con concentrados impactos de bombas. Todos los avio-

# GIRAUD SE RETIRA PARA ESCRIBIR SUS MEMORIAS

(De la Agencia Domei)  
Lisboa, 12 de abril.—Un despacho de Argel dice que el General Henri Giraud, caudillo del grupo rebelde francés apoyado por los Estados Unidos, ha sido convencido de la futilidad de seguir de lado de la Nación Francesa que abolió su puesto como comandante en jefe de las fuerzas francesas rebeldes, y se retirará en breve, según los círculos allegados a él.

El despacho añade que Giraud, que fué nombrado para el cargo nominal de inspector general de los ejércitos rebeldes franceses, quizás se dirija a Inglaterra y escriba sus memorias.

# Otras medidas para aislar a Irlanda

(De la Agencia Domei)  
Lisboa, 11 de abril.—El correspondiente de la Associated Press en Londres informó que el gobierno inglés está proyectando adoptar medidas astringentes para aislar a Irlanda del resto del mundo en su "determinación de seguir una política de seguridad primero" en su trato con las naciones neutrales.

También dijo que aunque los círculos oficiales ingleses guardan silencio acerca del siguiente movimiento que ha de iniciarse contra Irlanda, que rechazó las demandas inglesa y americana de retirar de Dublin a los diplomáticos del Eje, es probable que la actual restricción de los viajes y las comunicaciones entre Inglaterra e Irlanda van a hacerse más estrictas y quizás sean acompañadas de un bloqueo virtual.

Los japóneses regresaron sin novedad a su base después de estos raids.

Tennopur a punto de ser capturado

(De la Agencia Domei)  
Desde el frente en la frontera indio-birmana, 11 de abril.—Con las unidades japonesas, una tras otra penetrando en las fuertemente defendidas posiciones enemigas de avanzada, la caída de Tennopur, punto estratégico enemigo a 15 kilómetros al sudeste de Palet, es ahora inminente.

Una unidad japonesa avanzando hacia Tennopur, consiguió penetrar hondamente en la línea enemiga, llevando a cabo un tenaz ataque directo Otra de nuestras unidades, avanzando desde el norte, a las 12 del mediodía del 10 de abril, penetró y capturó una serie de posiciones enemigas con la ayuda de la artillería.

Una extrema confusión ahora reina en el campo enemigo como resultado de la caída de sus posiciones avanzadas cerca de Tennopur.

# ANUNCIOS JUDICIALES

REPUBLICA DE FILIPINAS  
JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA DE MANILA—No. 642  
Intestado del finado Leoncio Leonardo ORDEN  
Habiendose presentado por la solicitante, Felicidad Perez, una solicitud con fecha 24 de Marzo de 1944, solicitando que, previo los trámites legales, se adjudicase en su favor de los bienes del finado arriba nombrado los bienes dejados por el mismo, el valor bruto de los cuales no excede de P6,000. En el presente, se actualiza en la vista de dicha solicitud el día 5 de Mayo de 1944, a las 9:30 a. m. En el acto de la vista podrán comparecer todas aquellas personas que tengan algún reclamo contra el citado finado o que se opongan a la adjudicación solicitada, exponiendo sus razones de palabra o por escrito.  
Publíquese esta orden por tres semanas consecutivas, una vez a la semana, en el periódico "LA VANGUARDIA", para conocimiento público. Manila, 1.º, Abril 4, 1944.  
GERVASIO DIAZ, Juez (13-20-27 abr.—44)

REPUBLIC OF THE PHILIPPINES  
COURT OF FIRST INSTANCE OF ILOCOS NORTE  
FIRST Judicial District  
Civil Case No. 2  
For Probate of Will  
Hermenegildo P. Felpejo, Petitioner  
ORDER  
Notice having been given by the Clerk of this Court of the petition filed by the petitioner, Hermenegildo P. Felpejo, praying the probate of the will, which is said to be the testament of the deceased, Agustín Felpejo, then a resident of the municipality of Diego, province of Ilocos Norte, as well as the summary settlement of the estate in favor of the only heir, the herein petitioner, the Court orders that said petition be called for hearing in the Session Hall of this province, located in Laoag, capital of the said province, on the 6th day of May, 1944, at 9 o'clock in the morning, giving the publication of the copy of this order in the "LA VANGUARDIA", which is edited in the City of Manila, Philippines, once a week for three weeks successively, so that everybody, who has a right to do so, may appear in the place, day and hour above designated to impugn the probate of the will in question and the summary settlement of the properties.  
It is further ordered that, within 20 days before the hearing, copies of this order be sent, thru the mail, with the postage thereon prepaid, to the heirs, legatees, or devisees and legatarios, and residents in all Philippine Islands, provinces and places favoring the probate of the will.  
IT IS SO ORDERED.  
Laoag, Ilocos Norte, March 7, 1944.  
RODOLFO B. ERASAR, Judge (13-20-27 abr.—44)  
said, the plaintiff shall take judgment against her by default and demand from said Court the relief applied for in the complaint.  
Manila, Philippines, April 10, 1944.  
L. PASICOLAN, Clerk of Court (13-20-27 abr.—44)

REPUBLIC OF THE PHILIPPINES  
COURT OF FIRST INSTANCE OF MANILA—Case No. 60485  
In the matter of the testate estate of the late William Smith Alejandra Cabalitan, Petitioner  
ORDER  
Letters testamentary having been issued in the above entitled case in favor of Alejandra Cabalitan, Petitioner.  
It is hereby ordered that notice be, and the same hereby is, given, requiring all persons having claims for money against the decedent, the late William Smith, arising from contract, express or implied, whether the same be due, not due, or contingent, for funeral expenses and expenses of the last sickness of the said decedent, and judgment for money against him, to file said claims with the Clerk of this Court at the Alencio Building, Intramuros, within six (6) months from the date of the first publication, serving a copy thereof upon the aforementioned Alejandra Cabalitan.  
It is so ordered, Manila, April 10, 1944.  
GERVASIO DIAZ, Judge (13-20-27 abr.—44)

REPUBLIC OF THE PHILIPPINES  
COURT OF FIRST INSTANCE OF ILOCOS NORTE  
FIRST Judicial District  
Civil Case No. 2  
For Probate of Will  
Hermenegildo P. Felpejo, Petitioner  
ORDER  
Notice having been given by the Clerk of this Court of the petition filed by the petitioner, Hermenegildo P. Felpejo, praying the probate of the will, which is said to be the testament of the deceased, Agustín Felpejo, then a resident of the municipality of Diego, province of Ilocos Norte, as well as the summary settlement of the estate in favor of the only heir, the herein petitioner, the Court orders that said petition be called for hearing in the Session Hall of this province, located in Laoag, capital of the said province, on the 6th day of May, 1944, at 9 o'clock in the morning, giving the publication of the copy of this order in the "LA VANGUARDIA", which is edited in the City of Manila, Philippines, once a week for three weeks successively, so that everybody, who has a right to do so, may appear in the place, day and hour above designated to impugn the probate of the will in question and the summary settlement of the properties.  
It is further ordered that, within 20 days before the hearing, copies of this order be sent, thru the mail, with the postage thereon prepaid, to the heirs, legatees, or devisees and legatarios, and residents in all Philippine Islands, provinces and places favoring the probate of the will.  
IT IS SO ORDERED.  
Laoag, Ilocos Norte, March 7, 1944.  
RODOLFO B. ERASAR, Judge (13-20-27 abr.—44)  
said, the plaintiff shall take judgment against her by default and demand from said Court the relief applied for in the complaint.  
Manila, Philippines, April 10, 1944.  
L. PASICOLAN, Clerk of Court (13-20-27 abr.—44)